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Chères Frontonnaises, chers Frontonnais,
Un contrat de confiance nous lie depuis quatre ans. 
Avec mon équipe municipale, nous avons œuvré et nous 
œuvrons sans répit pour tenir les engagements pris en 
2020. 
Plusieurs convictions fermes guident toutes nos actions. 
Tout d’abord, nos promesses nous engagent. Aussi, 
lors des réunions de quartier, des ateliers de travail ou 
des cérémonies festives ou conviviales, sur le marché ou 
sur les terrains de sport, moi-même et mes collègues élus 
nous sommes venus à votre rencontre pour vos informer 
de l’ouverture et de la progression de nos chantiers, et de 
l’inauguration des projets et ouvrages finalisés.  
Ensuite, à l’heure où les urgences s’accumulent, nous 
prenons toujours le temps de réfléchir, car les 
résultats de nos actions s’inscrivent dans la durée. Nos 
arrière-petits-fils et filles apprendront et joueront dans les 
écoles et sur les stades que l’on bâtit aujourd’hui. Nous 
devons faire tout pour que, à l’heure venue, ils aient au 
moins la même qualité de vie ressentie que nous avons, 
nous, aujourd’hui. Ainsi, tous nos projets sont précédés 
et accompagnés de consultations d’experts, de partage 
de bons procédés, d’échanges avec les futurs usagers 
ou bénéficiaires. Il vaut mieux anticiper et prévoir, que 
réparer et modifier. 
Enfin, le denier public doit être dépensé avec 
responsabilité. La gestion très attentive et professionnelle 
de nos ressources fiscales limitées nous permet de 
maintenir la trajectoire financière fixée au début du mandat 
sans augmenter les impôts locaux en dépit d’un contexte 
financier et économique marqué par de très nombreux 
imprévus. Sans fausse modestie, le bilan intermédiaire 
de notre action est positif et renforce encore davantage 
notre motivation à l’action.   
Notre jeunesse est au cœur de nos actions. Nous voulons 
pour nos enfants des écoles modernes et des activités 
stimulantes. Nous avons déjà amélioré la performance 
énergétique et le confort thermique de nos écoles. 
La première pierre de la nouvelle école Joséphine 
Garrigues sera posée cette année. Toutes les activités 
péri et extra-scolaires que nous proposons à nos enfants 
s’appuient sur un projet éducatif très ambitieux pensée 
avec les enseignants, les animateurs et les parents. 

Pour éveiller leur intérêt pour la chose publique, nos 
jeunes aiguisent leur réflexion au sein des ateliers philo 
et s’investissent déjà dans le Conseil municipal des 
Jeunes.
Le sport, la culture, la solidarité sont les clés du bien-
vivre dans notre petite ville à la campagne. Le nouveau 
complexe sportif des Prés de Matabiau fait la fierté de 
Fronton et suscite l’envie des équipes extérieures. Avec 
les autres installations plus anciennes ou plus récentes, 
dont le nouveau skatepark conçu avec nos jeunes, il fait 
de Fronton une des communes les mieux équipées sur le 
plan sportif. Sur le plan culturel, le nouvel espace ludique 
intergénérationnel de l’allée Jean Ferran inauguré le 8 
novembre dernier est un excellent symbole de l’esprit 
frontonnais : on vit, on apprend, on construit, on s’amuse 
ensemble, quel que soit notre âge. On n’est jamais seul, il 
y a toujours quelqu’un à votre écoute.
La santé et le bien-être de nos jeunes et de nos seniors 
sont prioritaires. Notre nouveau Centre Médico-
Psychologique est salué par toute la communauté 
médicale et par les familles. Nous lui adjoindrons un 
hôpital de jour pour les adolescents. Notre CCAS multiplie 
les activités et les animations à destination des seniors 
pour conforter leur autonomie et renforcer les liens avec 
la collectivité. 
La tranquillité et la sécurité, sont des préconditions de 
la vie commune. Il y a 300 ans, Fronton accueillait sa 
première garnison de gendarmerie. Trois siècles plus tard, 
notre ville reste tout aussi engagée pour le respect des 
règles et la protection de tous, avec des moyens modernes 
et dimensionnés aux besoins. 
Ce rapide aperçu n’épuise pas l’inventaire de nos 
réalisations, ni la liste des projets en cours et à 
venir. Nécessaires, constants et très significatifs, nos 
investissements dans la voirie, dans la modernisation 
des réseaux d’eau et d’assainissement, dans l’éclairage 
économe et dans la rénovation énergétique des bâtiments 
sont trop nombreux pour en faire l’objet d’une énumération 
exhaustive. Nous vous la présentons en son détail dans 
chaque journal municipal pour vous donner à voir notre 
action municipale à l’œuvre.
Je vous invite donc à parcourir les pages qui suivent et je 
vous incite à venir vers nous pour nous faire part de vos 
observations, vos idées, vos attentes, vos projets, chaque 
fois que vous ressentez le besoin. Les portes de la Mairie 
vous sont toujours ouvertes. 

Je vous souhaite bonne lecture !
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INFOS MUNICIPALES 
Voeux aux Frontonnais
L'avenir est l'affaire de tous 

Croissance démographique dans le Nord Toulousain, 
transition écologique et énergétique, cohésion sociale, 
autant de défis auquel Fronton est confronté depuis des 
années. Partisan déterminé du « ne pas subir », Hugo 
Cavagnac a rappelé les actions mises en œuvre pour y 
faire face : une croissance urbaine maîtrisée, réfléchie 
et anticipée, la rénovation énergétique des bâtiments 
municipaux, la maîtrise de la consommation et 
l’investissement dans les énergies renouvelables, 
des investissements massifs dans les infrastructures 
scolaires, sportives et médicales, une vidéoprotection 
renforcée et une police municipale réactive, ne sont 
que quelques éléments d’un inventaire exhaustif qui a été 
distribué aux participants.  

La cérémonie a été aussi l’occasion d’honorer celles et 
ceux qui se dévouent à la collectivité. Cinq frontonnais ont 
reçu le titre honorifique d’Ambassadeur de Fronton : 
Jean-Luc Molina, champion du monde de kickboxing et 
infatigable animateur du jeune club de boxe de Fronton ; 
Jean-Michel Bonneviale, Valérie Palos et Pierre 
Varges, qui, aux côtés de Guy Dejean, le conseiller 
municipal délégué aux associations, sont les bons génies 
des Olympiades frontonnaises ; enfin Me Alain Andorno, 
organiste bénévole qui fait résonner chaque semaine 
l’orgue rénové de l’église de Fronton (photo page de 
droite).

Le maire Hugo Cavagnac, jeunes élus du Conseil municipal des Jeunes, et agents sur la scène de l’Espace Gérard Philipe

Le 12 janvier, plus de 600 Frontonnais étaient réunis à l’espace Gérard Philipe pour la traditionnelle cérémonie 
des Vœux. La rencontre fut l’occasion pour le maire de dresser un premier bilan des trois années de mandat 
écoulées depuis 2020. 

Les nombreux frontonnais ont eu bien sûr l’occasion de déguster les produits locaux, de partager un morceau de 
galette et un verre de vin de Fronton pour se souhaiter mutuellement une bonne et belle année 2024, confirmant ainsi 
les propos du maire Hugo Cavagnac : « Ce bel avenir est l’affaire de tous. Nous devons le penser, le financer, et 
surtout le vivre collectivement ».
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Voeux aux agents du Frontonnais

Après avoir remercié les élus qui ont inscrit dans la durée ces 
rencontres annuelles festives, Evelyne Peyranne, directrice 
générale des services de Fronton et de la CC du Frontonnais, 
a salué l’engagement et l’exigence des agents qui œuvrent 
chaque jour pour que le service public soit rendu : 
« Nos déchets collectés, nos enfants accueillis dans les 
ALAE, les CAJ, les crèches, nos ronds-points tondus… Savoir 
s’adapter aux évolutions du métier est une force qui fait que 
nous participons tous, chacun dans nos missions, à l’évolution 
de Fronton et du Frontonnais. C’est une satisfaction que je 
pense partager avec beaucoup d’entre vous. Pour donner 
du sens à nos vies professionnelles, il faut mettre du cœur à 
l’ouvrage, nous le devons aux habitants ».

Après avoir salué chaque agent et remercié les élus, M. Hugo 
Cavagnac a insisté sur « la chance de travailler dans un 
milieu accessible où nous nous croisons tous à la boulangerie 
ou sur un terrain de sport. Cette proximité nous oblige à 
être ambitieux et responsables, car nous entrons dans une 
nouvelle ère où la transition écologique sera le moteur de 
toutes nos politiques publiques. Tous nos projets devront être 
pensés dans une logique nouvelle. Pour cela nous avons 
besoin d’un personnel communal comme intercommunal 
particulièrement motivé et uni. »
Elus et agents ont partagé par la suite un moment simple 
agrémenté de délicieux produits locaux.

METTRE DU CŒUR A L’OUVRAGE, LE VRAI SENS DU SERVICE PUBLICMETTRE DU CŒUR A L’OUVRAGE, LE VRAI SENS DU SERVICE PUBLIC
Dans les communes, l’année s’ouvre traditionnellement avec la rencontre conviviale des élus et des agents. Les élus 
sont venus à la rencontre des 80 agents municipaux, le 16 janvier au Préau des Chevaliers de Malte à Fronton, 
et des 140 agents de la Communauté de Communes du Frontonnais, le 6 février dans la salle des fêtes de 
Villeneuve-lès-Bouloc.

Alexandre Bance, Alex pour les amis et les collègues, nous a quittés trop 
tôt. Son décès nous plonge dans une profonde tristesse. Entré à la Mairie de 
Fronton comme jeune diplômé, sa curiosité technique, sa vivacité d’esprit, son 
engagement et sa force de travail ont fait qu’il a tout naturellement gravi les 
échelons jusqu’au poste de Directeur du Service technique.
Ami dévoué, collègue dévoué, agent dévoué, c’est bien ce mot qui caractérise 
le mieux Alex, tout comme son sens du service bien rendu et sa passion pour le 
travail et pour Fronton à qui il a donné généreusement de son temps. Combien 
de fois avons-nous dit : « Il faut le demander à Alex, il doit le savoir » et il le 
savait.
Nous nous souviendrons de son sourire chaleureux propre aux bons vivants, de 
son énergie contagieuse et de sa volonté inébranlable d’apporter une réponse 
à toutes les sollicitations. Son héritage perdurera à travers les projets qu’il a 
menés et dans le souvenir des Frontonnais à qui il a rendu service. Bien plus 

qu’un agent municipal, Alex était un membre précieux du tandem élus-agents.
A sa famille proche, à sa maman, à son papa, à son frère et à ces petits neveux dont il parlait souvent, nous offrons nos 
plus sincères condoléances et notre soutien dans cette épreuve immense d’un départ trop tôt, trop jeune.
Avec toute notre gratitude, Fronton se souviendra de toi Alex.

Un ami cher nous a quittésUn ami cher nous a quittés
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Les RUBieS, le premier club sport-
santé de France & « Les Rouillés », 
pas si rouillés avec le ballon ovale

Christian Zamberlan, 
Frontonnais, a animé 

avec brio cette journée. 
Il a donné de son temps 

pour la bonne cause.
Merci Christian !

La 2e édition des Moustaches Roses, journée de sensibilisation au dépistage précoce du cancer du sein et du cancer 
de la prostate, qui a eu lieu le 7 octobre 2023 à Fronton, a réuni plus de 500 personnes. Le montant record de 
12 061,48 € collecté a été versé en parts égales aux RUBieS, Rugby Union Bien-être Santé, premier club sport-santé, 
et à la Fondation Toulouse Cancer Santé. Pour la deuxième année de suite, les Frontonnais ont fait preuve d’un 
magnifique élan de solidarité au service d’une noble cause. Merci à tous les participants !

LES MOUSTACHES ROSES : UN MAGNIFIQUE ELAN DE SOLIDARITE

Tout Fronton participe aux Moustaches Roses !

La Médiathèque a déballé ses livres 
réformés et des dons en bon état avec 
une règle très simple : vous choisissez 
les livres, vous fixez le prix ! Le succès 
a été au rendez-vous. Sur le marché 
ou devant la Médiathèque, élues, 
bibliothécaires et bénévoles ont donné 
une nouvelle vie aux livres et ont 
recueilli plus de 1 700 € au profit des 
Moustaches roses. Merci à toutes les 
lectrices et tous les lecteurs !

Marcher et courir pour sauver des vies !

De gauche à droite, Evelyne Peyranne, directrice générale des services de Fronton, 
Éric Despons président des Rouillés, le Pr. François Amalric, directeur de la Fondation 
Toulouse Cancer Santé, Hugo Cavagnac, maire de Fronton, Dr. Kelig Vergriete, 
présidente des RUBieS et Olivier Asselin des Rouillés

Un travail collectif, un travail d’équipe

Saluons les efforts d’associations locales, le Club Photo, 
les sections Basket et Volley du Foyer Rural et le Comité 
des fêtes qui ont permis de grossir le montant des dons !

Sous le soleil d’un été indien, 
vous étiez plus de 500 à arborer 
un chapeau rose ou noir, en 
marchant, en courant, en parlant. 

Pour l’occasion, le Domaine de 
Cransac nous a ouvert ses portes 
pour le plaisir de cheminer entre 
bois et vignes

LA BRADERIE DE LA SOLIDARITE 
A LA MEDIATHEQUE

Aux manettes, Cédric et Sébastien, les capitaines de 
l’équipe « Moustaches Roses » chez Les Rouillés

MMercierci

Rendez-vous le 5 OCTOBRE 2024 !

Merci aux entreprises sponsors 
qui font, chaque année, partie  de 
la réussite de cette manifestation !
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Avant le start, il faut bien échauffer ses muscles, avec Angélique Théa !

Raconter, témoigner, prendre conscience !Raconter, témoigner, prendre conscience ! 
Deux personnalités de marque ont enrichi la journée par 
leurs interventions, éclairant le vrai sens de la mobilisation 
et de la solidarité. 
Présent aux côtés des organisateurs, le Pr François 
Amalric, éminent chercheur en cancérologie et directeur 
général de la Fondation Toulouse Cancer Santé, a 
expliqué que, dans le domaine de la recherche contre le 
cancer, la générosité des donateurs permet des avancées 

remarquables et relie la science et la société au profit de 
notre santé à tous.  
« La vraie générosité envers l’avenir consiste 

à tout donner au présent » (Albert Camus)

Dr Kelig Vergriete, gynécologue-obstétricienne, 
spécialiste en chirurgie gynécologique et Présidente des 
RUbieS, a exposé tous les bénéfices du soin par le sport. 
Après 5 km de course sous le soleil, la Frontonnaise Emilie 
Munos nous a offert le témoignage de son parcours de 
soin, et du rôle qu’ont joué les amis et la famille. 
Avec Claude Ferran et son franc parler, ils ont pu nous 
dire à quel point ils sont sortis grandis de l’épreuve et 
heureux de pouvoir s’exprimer et mettre des mots sur les 
maux. Raconter son parcours n’est pas neutre, ils l’ont 
fait dignement devant un auditoire très attentif ! Un grand 
merci pour leur courage !

La récompense de la solidarité !La récompense de la solidarité ! 
Tout effort mérite récompense. La soirée festive organisée à l’Espace Gérard 
Philipe qui a conclu la journée du 7 octobre a été ouverte par un moment de 
grande émotion. Devant les 300 convives, Le Pr François Amalric, pour la 
Fondation Toulouse Cancer Santé, et Mme Marie-Laure Vidal, Présidente 
des RUBieS, ont reçu les chèques symboliques des sommes collectées. 

Dr Kelig Vergriete Pr François Amalric

Rendez-vous le 
5 OCTOBRE 2024 !
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Hugo CAVAGNAC, Maire de Fronton, et le Général 
Charles BOURILLON, commandant la région de 
Gendarmerie Occitanie, ont dévoilé le mercredi 6   
décembre la plaque commémorative des 300 ans de 
Gendarmerie à Fronton. 

L’édit de 1720, instituant une organisation uniforme de la 
maréchaussée sur le territoire national, installait à Fronton 
une des premières 423 brigades. Depuis 300 ans, celle-
ci prévient, protège et agit pour garantir la sécurité dans ce 
bassin de vie entre Toulouse et Montauban. 

La brigade a grandi avec sa ville, consacrée brigade de 
canton en 1850 et brigade chef-lieu de la communauté 
de brigades en 2002. Les gendarmes ont toujours été une 
présence active sur le territoire au service de la sécurité et 
de la tranquillité publiques, en étroite relation avec la police 
municipale. Le général Charles Bourillon a souligné 
dans son discours l’importance de l’ancrage territorial 
que traduit le principe de l’encasernement, condition du 
lien fort avec la collectivité et d’une intervention rapide et 
efficace.  

« L’histoire de la brigade de Fronton montre la volonté 
de la municipalité et des représentants de l’Etat, la 
gendarmerie en premier lieu, de tenir auprès de nos 
habitants la promesse d’un service public toujours présent 
là où ils en ont le plus besoin, près de chez eux. Nous 
avons travaillé ensemble pendant trois siècles, nous 
le ferons encore davantage à l’avenir », disait M. Hugo 
Cavagnac, Maire de Fronton, avant de confirmer que 
le projet de construction de la nouvelle caserne de la 
Gendarmerie de Fronton avance comme prévu.

Pour mieux coordonner et développer leur partenariat, 
Fronton a signé le 22 novembre dernier un contrat de 
sécurité dans le cadre du programme Petites Villes de 
Demain. 

Au quotidien, les actions communes vont des contrôles 
routiers aux interventions ciblées, des actions de 
formation et de prévention auprès des jeunes à la 
présence rassurante des patrouilles et l’exploitation 
commune de la vidéoprotection. 

Le maire a salué aussi l’engagement des Frontonnais aux 
côtés des forces de l’ordre dans le dispositif Participation 
citoyenne et le travail des associations qui seront cooptées 
dans le Conseil local de sécurité et de prévention de la 
délinquance qui sera bientôt mis en place.

SÉCURITÉ
300 ANS DE GENDARMERIE DE FRONTON 

LE CENTRE-VILLE DE FRONTON A 30 KM/H

« Les zones 30 font réagir quand on 
les instaure, mais au final nous nous 
y habituons tous. Les demandes 
des habitants étaient nombreuses 
et le bilan des initiatives voisines 
encourageant. Il n’est pas question 
de supprimer la voiture à Fronton. 
Nous n’irons pas en métro au travail 
à Toulouse ou en bus au cinéma de 
Fronton. Mais la vitesse réduite de 
circulation protège tous les usagers, 
motorisés ou non, à pied, à vélo, en 
poussette ou en fauteuil roulant… 
À vitesse plafonnée à 30 km/h, le 
vélo cohabite sans difficulté avec 

les usagers motorisés et le double-
sens cyclable peut y trouver sa 
place », explique le maire, M. Hugo 
Cavagnac.

« Rouler doucement dans les 
zones urbaines ne fait pas perdre 
de temps. Réduire la vitesse en 
ville garantit des conditions de 
déplacement satisfaisantes pour 
tous, préserve la tranquillité urbaine 
et favorise une mobilité sécurisée et 
sécurisante », confirme M. Horacio 
Carvalho, maire-adjoint en charge 
des mobilités.

Plus de sécurité, moins de pollution, les zone 30 km/h font désormais 
partie du paysage urbain au bénéfice de tous les usagers de la chaussée. 
Dès 2024, le centre-ville de Fronton roule à 30 km/h. Au même titre que 
les cheminements piétons réalisés depuis 2016, cette mesure sécurise 
les piétons et les cyclistes et permet le partage de la chaussée.

Soyez attentifs à la nouvelle signalisation qui arrive et à son respect 
pour la sécurité de tous !
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Labellisée Ville prudente par l’association Prévention 
Routière en raison de ses investissements et actions 
en faveur de la Sécurité routière, Fronton voit ses 
efforts récompensés. 

En 2023, la Police municipale a multiplié par 3 les 
contrôles radar sur les routes de Fronton. 300 contrôles 
ont été effectués notamment en dehors des axes majeurs. 
Signe clair que la pédagogie fonctionne, le nombre de 

verbalisations a été divisé par deux tout comme le 
nombre d’accidents. 

« La pédagogie est la méthode la plus efficace pour 
rendre la circulation sûre pour tous. C’est pourquoi nous 
intervenons constamment dans les écoles, au collège et 
au lycée, pour expliquer et sensibiliser les jeunes aux 
risques de la route », explique Julien Candeil, le chef de 
la Police municipale.

FRONTON, VILLE SÛRE ET PRUDENTE 

Fronton a reçu le label Ville prudente lors du Congrès de l’Association des Maires de Frances, Paris, 21-23 novembre 2023.

La sécurité et le respect des règles communes sont 
des sujets importants pour les Frontonnais qui en 
parlent souvent en réunion de quartier. Le maire 
Hugo Cavagnac est clair là-dessus : « Vivre ensemble 
suppose des règles respectées par tous. On s’y 
emploie pour mettre en place les bons outils ». 
La Participation citoyenne en est un. Gérée par la 
Gendarmerie et animée par la Police municipale, elle 
permet aux habitants de participer à la sécurité de la 
ville. « On ne crée pas des mini-polices de quartier. On 
engage un échange d’informations rapides et fiables 
avec les habitants. Testée sur les quartiers du Buguet 
et de Caillol, elle est étendue maintenant à 5 nouveaux 
quartiers, Sautic, Jean Bouin, Cransac, Boujac, Carretou 
et Pourradel », précise le maire.  
« Nous recherchons des volontaires pour le centre-
ville. Toutes les candidatures sont préalablement 
validées par la Gendarmerie. À ce jour, 43 signalements 
ont donné lieu à 34 interventions. Dans 90 % des cas, 
il s’agit de démarchage. Si les démarcheurs ne sont pas 
autorisés, alors nous alertons les habitants via Intramuros 
et Facebook. Nos messages sur les réseaux sociaux sont 
bien partagés », confie Julien Candeil, chef 
de la police municipale. 
Dix cambriolages de logements et cinq de 
commerces ont été recensés à Fronton 
en 2023, un bilan inférieur à la moyenne 
des communes de la communauté de 
Brigades. La Participation citoyenne 
et la vidéoprotection y contribuent pour 
beaucoup, estime la Police municipale. Aux 
34 caméras en place s’ajouteront en 2024 
20 autres en cœur de ville, Saint-Exupéry, 
Près de Matabiau, route de Montauban.

La police intervient aussi en cas d’infraction au code de 
l’urbanisme. Constructions ou aménagements illégaux, 
les agents dressent un constat et saisissent le Procureur 
de la République. Parfois, une action plus poussée est 
nécessaire. 
Le 29 novembre, à l’initiative du maire, les représentants 
de la Gendarmerie, de la Préfecture, du Départemental et 
de l’intercommunalité se sont concertés sur trois dossiers 
relatifs aux gens du voyage ouverts sur la commune 
(photo). Fronton a déjà obtenu gain de cause dans deux 
dossiers. L’évacuation a été actée et l’Etat applique des 
astreintes financières journalières sur la remise en état 
des sites des routes du Terme et de Canals. Le troisième 
dossier concerne des constructions dans la zone 
artisanale. La commune a invité les propriétaires pour une 
explication face à face. « Nous sommes très déterminés. 
Ce choix de parler franc pour faire respecter le Plan 
Local d’Urbanisme a été entendu par les propriétaires qui 
modifient leur projet-», confirme M. Cavagnac. Fronton a 
signé avec l’Etat la Charte de lutte contre la cabanisation 
qui lui donne des outils pour imposer le respect des règles 
d’urbanisme.

VIVRE ENSEMBLE C'EST RESPECTER DES REGLES
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URBANISME

La loi du 10 mars 2023 sur l’accélération de la production 
d’énergies renouvelables (ENR) a institué une planification 
territoriale de la transition énergétique en obligeant les 
communes à identifier avant la fin de l’année 2023 des 
« zones d’accélération » pour l’implantation d’installations 
terrestres de production d’ENR. 
Conscient des enjeux, le Conseil municipal avait décidé 
à l’unanimité le 25 septembre d’engager une étude 
préalable sur la définition de ces zones, en parallèle 
à l’ouverture d’une concertation publique organisée 
du 26 septembre au 26 décembre. Les conclusions de 
l’étude menée par le cabinet CITADIA et la synthèse 
des contributions des Frontonnais ont été présentées et 
débattues lors de la réunion publique du 18 décembre.
Le zonage adopté par délibérations du Conseil 
communautaire du 14 décembre et du Conseil municipal 
le 20 décembre, définit six zones, selon la source d’ENR-: 
biomasse, géothermie, méthanisation et photovoltaïque 
en ombrières sur les parkings, au sol et sur les toitures 
publiques et des zones économiques et commerciales. 
L’éolien n’a pas été retenu par la commune.
Avec une surface de 45 km2 dont 80 % en zone agricole et 
naturelle, Fronton a de quoi attirer les porteurs de projets 
d’agrivoltaïsme. 

« Nous espérons que les décrets d’applications seront 
très clairs. Loin des simples spéculations financières de 
groupes énergéticiens, ces installations doivent améliorer 
de façon réelle et significative le potentiel agronomique 
et le bien-être animal face au changement climatique 
en garantissant à l’agriculteur une production agricole 
améliorée et durable et non seulement un revenu 
supplémentaire. Il était vital pour nous d’élaborer notre 
propre projet de zonage prioritaire des ENR pour 
pouvoir définir en contrepartie des zone protégées. 
Nous devons être sûrs de pouvoir protéger notre cadre de 
vie et nos paysages pour ne pas risquer de voir le visage 
de Fronton balafré pour trente ans », a expliqué Hugo 
Cavagnac, le maire de Fronton, lors de la réunion du 18 
décembre.

Fronton prend sa part au déploiement des ENRFronton prend sa part au déploiement des ENR

Le nouveau Centre médico-psychologique pour enfants et 
adolescents de Fronton a été officiellement inauguré le 11 
janvier 2024. Le maire Hugo Cavagnac accompagné de 
Laëtitia Jéhanno, directrice générale adjointe du CHU de 
Toulouse, du Pr Jean-Philippe Raynaud, chef du Service 
universitaire de Psychiatrie de l’enfant et de l’adolescent 
de l’Hôpital de Purpan, et des conseillers départementaux 
Karine Barrière et Jean-Marc Dumoulin ont coupé le 
ruban du bâtiment situé à côté du lycée de Fronton en 
présence des élus du territoire et des représentants des 
établissements scolaires. 
Le nouveau local, dont l’ambiance chaleureuse et 
agréable a été unanimement appréciée, accueille une 
équipe complète composée d’un médecin pédopsychiatre 
et un interne, deux infirmières, 2 psychologues, 

2 psychomotriciennes, une éducatrice spécialisée et une 
assistante sociale qui suivent chaque semaine des dizaines 
d’enfants des 21 communes du secteur. La construction 
sur un terrain mis à disposition par la municipalité, a été 
financée par la commune avec le soutien de l’Etat et du 
Conseil départemental de la Haute-Garonne.
Mme Jéhanno et le Pr Raynaud ont insisté à l’unisson 
sur l’importance du travail de terrain des professionnels de 
santé. Le Pr Reynaud a rappelé que le CMP de Fronton 
est le seul centre créé de toute pièce depuis des années 
en France. « Hugo Cavagnac est le maire qui a tout 
compris des besoins du territoire », a-t-il affirmé, rappelant 
l’impératif de réduire les inégalités d’accès aux soins dans 
le contexte d’une hausse des troubles psychiques chez 
les jeunes depuis la crise sanitaire. 
Hugo Cavagnac a remercié l’Etat et le Conseil 
départemental pour leur soutien, ainsi que les entreprises 
qui ont participé à la construction du nouveau local. 
«-Fronton est un centre structurant dans ce Nord 
Toulousain en constante hausse démographique. Nous 
avons la chance d’accueillir une population jeune. Nous 
devons créer les infrastructures et les services dont elle a 
besoin », a-t-il précisé.  
Mme Jéhanno et M. Cavagnac ont confirmé la construction 
dans les deux années à venir, à côté de l’actuel CMP, d’un 
hôpital de jour pour les enfants et les adolescents atteints 
de troubles psychiques. 

TRAVAUX...............................................................
LE NOUVEAU CMP A OUVERT OFFICIELLEMENT SES PORTES
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Garder un mode de vie actif, quel que soit l’âge, les 
capacités, le niveau des pratiquants est le moyen de se 
maintenir en forme. Fronton est une ville sportive avec un 
taux d’équipements qui la classe au 5e rang au niveau 
départemental. La pratique sportive régulière, en intérieur 
ou en extérieur, encadrée ou en liberté, pour se défouler, 
pour se muscler ou tout simplement pour s’entretenir et 
rester actif est toujours bénéfique pour la santé du corps 
et de l’esprit. Avec ses sentiers de randonnée, ses aires 
de jeu et ses espaces sportifs, Fronton attire des licenciés 
de tout le bassin de vie qu’encadrent et animent nos 
nombreuses associations sportives. 
Fin 2023, des structures de fitness en extérieur sont 
venues compléter l’offre d’accès au sport pour un moment 
actif en plein air. Un rameur, un vélo elliptique, un banc 
d’abdos, une barre fixe et une barre à tractions accessible 
aux personnes à mobilité réduite s’installent dans le 
bois de Capdeville. L’emplacement n’a pas été choisi au 
hasard. Le bois de Capdeville est un vrai gymnase à 
ciel ouvert pour les marcheurs, les enfants qui rangent 
les outils numériques pour jouer dans l’aire de jeux, les 
rencontres et désormais, une première tranche d’agrès 
fitness le tout en libre accès. 

Alors, plus d’hésitations ! On enfile ses baskets, on prend 
son chien en laisse afin de passer du temps actif en plein 
air au moment qui vous convient le mieux !

Photo : Le maire, Hugo Cavagnac, et le conseiller délégué aux 
associations, Guy Déjean, testant les nouveaux agrès fitness

LE BOIS DE CAPDEVILLE : UN GYMNASE A CIEL OUVERT 

DES RUES ET DES CHAUSSÉES PLUS SURES 
Fronton investit considérablement dans l’amélioration des routes, des rues et des chemins. Trois gros chantiers de 
voirie rendent la circulation plus sûre et facile pour tous. Le piétonnier de la route de Toulouse vient d’être terminé. 
Un nouveau piétonnier transformera le chemin de Capdeville. Le réaménagement des rues des Jardins et du Barry 
del Agnel, axe important entre les écoles et le centre-ville, permettra une cohabitation des usages, des piétons sur un 
trottoir aux normes PMR, une voie de circulation à vitesse réduite, toujours en sens unique et un double sens des vélos.
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Les électeurs se rendant habituellement dans 
le bureau 3 (Salle des ainées) ou le bureau 5 (le 
Préau), devront à partir des prochaines élections se 
rendre à l'espace Gérard Philipe, 3 rue Balochan 
où seront déplacés ces deux bureaux. Les nouvelles 
cartes d'électeurs seront envoyées courant mai. 

A noter
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ENFANCE
 Noël magique des petits Frontonnais Noël magique des petits Frontonnais  

L’empathie, cela s’apprendL’empathie, cela s’apprend

Dimanche 10 décembre, Noël s’est installé à l’Espace 
Gérard Philipe. Appelés au secours du Père Noël pour 
l’aider à retrouver la clé perdue de son coffre à cadeau, 
les enfants ont pris part à des jeux et ateliers créatifs 
préparés avec soin et attention par les animateurs du 
Service Enfance. Tout effort mérite récompense : le 
goûter offert par la municipalité a permis aux petits lutins 
de reprendre leurs forces… juste à temps pour repartir 
à l’aventure. Cette fois-ci, il a fallu aider Jojo, le clown 
peureux tombé amoureux, qui, trop distrait, n’arrivait plus 
à distraire le public. Ensemble, les enfants et les parents 
ont réussi à secourir Jojo et ses amis et sauver le cirque ! 
Merci aux animateurs et à la troupe des Happy Shows 
dont la prestation a enchanté le public de tous les âges !

Fin janvier, les enfants de l’ALAE Jean de La Fontaine se sont exercés à l’empathie. 
Comprendre l’autre, savoir se mettre à sa place, penser différemment… toute une 
semaine, durant la pause méridienne, les enfants ont pris part à des activités et 
des jeux favorisant l'empathie : concours de dessins, jeux de société, jeux de rôles, 
des défis, des mimes, des ateliers photos et BD

Pendant les vacances, on fait du sportPendant les vacances, on fait du sport

Pendant les vacances de février, 
lors du stage sportif « C'est d'la 
balle » organisé par le Service 
Enfance pour les enfants de 8 à 13 
ans, les jeunes ont pu découvrir des 
sports et des jeux tout aussi inédits 
qu’amusants : le footnis, le tchoukball, le dodgeball, le kinball et aussi le handball et le rugby tag !
Les animateurs et les enfants remercient Charlotte et Guillaume pour le handball, Pascale, Clément, Léa et Noham pour 
le rugby tag venus sensibiliser les enfants à leur pratique sportive.

 et on cuisine en s’amusant  et on cuisine en s’amusant 

A l'ALAE de l'école maternelle Joséphine Garrigues, 
les enfants ont cuisiné avec Fatima ! Une bonne 
occasion pour explorer les aliments, développer 
son goût et, bien sûr, cuisiner ensemble ! 
Et comme les bonnes idées sont à garder et surtout 
à partager en famille, les enfants ont réalisé un joli 
livret de recettes. 
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CULTURE
FRONTON : UN CŒUR DE VILLE ENJOUE 

Un nouveau point d’attrait 
culturel en coeur de ville

Longtemps utilisée comme école élémentaire, le bâtiment 
du 1 allée Jean Ferran a été rendu accessible pour 
les personnes à mobilité réduite et transformé dans les 
années 1990 en salle associative, au rez-de-chaussée, et 
en espace administratif, au 1er étage. Depuis novembre, 
le rez-de-chaussée de ce bâtiment historique accueille le 
nouvel espace intergénérationnel qu’animent ensemble 
la Ludothèque et le CCAS. L’espace a été rénové et mis 
aux normes d’accessibilité notamment par l’installation 
d’un ascenseur facilitant l’accès au premier étage et des 
sanitaires PMR.    
« C’est un projet à forte charge symbolique – 
explique le maire Hugo Cavagnac – car il place 
l’animation, la culture, la solidarité et les liens 
intergénérationnels littéralement au centre de la 
ville. Nous voulons multiplier les lieux de rencontre et 
les occasions créatrices de liens entre les habitants et 
les générations. Et sans fausse modestie, je pense que 

nous pouvons être fiers du bilan à mi-mandat. Après la 
restauration de l’orgue, la réfection de l’acoustique de 
la Halle, qui sert désormais aussi d’espace de concert, 
voilà que la géographie culturelle de la ville s’enrichit 
avec cette nouvelle Ludothèque intergénérationnelle, 
à deux pas de la Médiathèque et du Cinéma. »
Seule structure de ce type du Frontonnais, la Ludothèque 
est une présence vivante grâce aux interventions 
régulières de Sophie Conrad dans le milieu scolaire et 
périscolaire, aux animations à destination des enfants en 
situation de handicap ou en suivi psychologique, au public 
senior, et surtout aux soirées-jeux mensuelles et à son 
Festival du jeu, rendez-vous incontournable de tous les 
ludophiles du nord-toulousain.  

LE CINEMA VEO FRONTON
Depuis le 1er janvier 2024, le Cinéma de Fronton est géré en régime de 
délégation de service public par la société VEO Cinémas, professionnels des 
cinémas de proximité avec une expérience de 18 ans. 

Retrouvez chaque semaine à l’affiche des sorties cinés du moment, des 
avant-premières, des films de patrimoine, des films d'Art et d'Essai, des films 
pour les enfants, des débats, de la découverte, des animations ...   

Toutes les infos sur https://fronton.veocinemas.fr/

Porté par la commune de 
Fronton, le projet a bénéficié du 
soutien financier de la Caisse 
d’Allocations Familiales et du 
Conseil départemental de la 
Haute-Garonne.
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LA MEDIATHEQUE : UN ESPACE CULTUREL A PART ENTIERE
Notre Médiathèque est bien plus qu’une bibliothèque. C’est un lieu de découvertes, d’apprentissages, 
d’échanges ouvert à tous où chacun trouve sa place et son activité préférée. La Médiathèque vous accueille 4 
jours par semaine, durant les 22 heures et demi d’ouverture hebdomadaire. Vous êtes au chaud en hiver et au 
frais en été, pourquoi ne pas en profiter pour travailler, lire ou papoter ?

Des livres, bien sûr
Des albums petite enfance aux livres à gros caractères, 
en passant par les livres jeunesse et ado, par les romans, 
les documentaires ou les BD, il y a des lectures pour tous 
les publics. Avec plus de 3 € par an et par habitant pour 
l’achat de livres, de périodiques, de disques et de films, 
notre Médiathèque a l’ambition d’offrir une offre culturelle 
toujours à jour. 
Le monde du livre en France est extrêmement riche et 
divers. On lit et on publie beaucoup. Les acquisitions de 
la Médiathèque obéissent à des règles précises. S’il faut 
mettre à la disposition des lecteurs les dernières et les 
meilleures nouveautés, tout en respectant la diversité des 
genres littéraires, il faut aussi entretenir et compléter les 
collections existantes, voire en créer de nouvelles. 
« Notre ADN est celui d’une médiathèque généraliste. 
Les lecteurs doivent y trouver un peu de tout, littérature, 
BD, périodiques, documentaires scientifiques, films et 
musique etc. En même temps, nous sommes très fiers 
de nos séries complètes de BD et mangas et de romans 
fantasy, policiers, développées au fil des ans avec et pour 
nos lecteurs, de nos rayons consacrés à la musique et au 
cinéma et de notre vaste choix de titres de vulgarisation 
scientifique. Nous sommes là pour donner le goût et 
former le goût de la lecture et pour satisfaire les goûts 
de nos lecteurs-», expliquent nos médiathécaires, Marie-
Noëlle Agrinier, Marie-Françoise Saurin et Marie Philip.

La lecture… on apprend à y prendre goût
Que lire ? Comment choisir le bon livre ? Ce sont 
des questions que les lecteurs se posent naturellement, 
qu’ils soient débutants, occasionnels ou experts. Nos 
médiathécaires vous accueillent, vous guident, vous 
aident à choisir en fonction de vos goûts et vos besoins. 
Pour vous faciliter la tâche, elles ont mis en place des 
collections spéciales, signalées de manière visible :

• Mes premières lectures : Le premier contact avec 
le livre est fondamental dans l’itinéraire du lecteur. 
Vous y trouverez les petits romans adaptés aux 
petits lecteurs qui font leurs premiers pas dans 
l’apprentissage de la lecture.

 

• La passerelle : Le livre est ce pays où l’on prend son 
envol tout en restant toujours jeune ! Pensé pour les 
ados, les jeunes adultes et pour les… adultes toujours 
jeunes, cette collection fait place aux mangas, à la 
bande dessinée, mais aussi aux documentaires 
illustrés et aux albums.

• Les livres en langues étrangères : Lire, c’est 
voyager, dans le temps, dans l’espace, à travers les 
cultures et les langues. Apprenez et perfectionnez 
votre vocabulaire grâce à la lecture !

• Les grands caractères : Quand la vue faiblit, le 
texte s’agrandit pour ne jamais perdre le confort de 
la lecture.  

• Et si vous voulez lire autrement, pourquoi ne pas 
essayer nos audiolivres, voire nos livres jeux ?

Des expositions, des ateliers créatifs, des animations
La Médiathèque est un espace d’ouverture et de partage : 

• Partage des émotions lors des expositions d’arts 
visuels organisés souvent avec nos amis du Club 
Photo et nos artistes partenaires

• Partage des savoirs grâce à la générosité des 
animateurs bénévoles des ateliers de familiarisation 
au français et des ateliers d’écriture

• Partage de nos questionnements profonds lors des 
ateliers philo du jeudi soir

• Partage de la confiance en soi lors des ateliers de 
théâtre et d’art oratoire proposés par le CCAS

Nous sommes aussi heureux de mettre à disposition nos 
espaces pour des manifestations culturelles associatives.

Un lieu pour prendre son envol
Dans une ville jeune, la Médiathèque est l’espace des 
jeunes. Des premiers pas à la maturité, les enfants et les 
jeunes sont chez eux à la Médiathèque. Ils la découvrent 
lors des accueils de groupe et des temps d’accueil 
périscolaire, avec leurs parents et puis comme lecteurs 
autonomes. 
Ils préparent leur brevet et leur bac dans nos deux 
salles d’études. Ils donnent libre cours à leur imagination 
créatrice chaque novembre lors du Festival Jeunes 
Talents & Création. Grâce à eux, la Médiathèque est 
toujours jeune !

Les Nuits de la Lecture : en janvier, quand les nuits sont 
longues, quoi de mieux que de lire, ensemble !
L’Heure du Conte : cinq fois par an, tous les mois et demi 
et en pyjama au début de l’été
Le Festival de Littérature Jeunesse : la troisième 
semaine de mars, les auteurs et les livres entrent dans les 
classes et s’installent à l’Espace Gérard Philipe

Découverte des instruments : une fois par mois, avec 
l’Ecole Intercommunale de Musique, imprégnez-vous de 
musique 
Toulouse Polars du Sud : premier vendredi d’octobre, 
frissonner avec les maîtres du polar venus partager leurs 
secrets
Le Festival Jeunes Talents & Création : chaque 
novembre, place aux nouveaux talents !

A vos agendas
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ASSOCIATIONSASSOCIATIONS

Une soixantaine d’intervenants 
(professionnels et organismes de 
formation) étaient présents pour 
partager sur leur secteur d’activité 
et leur métier : Informatique, 
Ingénierie, Droit-Finances, Gestion 
d’entreprise, Santé, Social, Soins, 
Education, Environnement, 
Logistique, Sécurité, Agriculture, 
Artisanat, etc. 
La Police Municipale de Fronton a 
tenu également un stand.
Deux conférences ont été organisées 
autour de l’orientation, du marché 
de l’emploi local et des parcours 
professionnels. Félicitations aux 
organisateurs pour cette belle et très 
utile manifestation !

LE FORUM DES METIERSLE FORUM DES METIERS

Samedi 3 février 2024 dans la Samedi 3 février 2024 dans la 
salle du Préau des Chevaliers salle du Préau des Chevaliers 
de Malte, a eu lieu la signature de Malte, a eu lieu la signature 
d’une convention entre la d’une convention entre la ville de ville de 
FrontonFronton, l’, l’Etablissement français Etablissement français 
du sang et l’Association pour le du sang et l’Association pour le 
Don de Sang bénévole de la villeDon de Sang bénévole de la ville. . 
Cette signature vient formaliser Cette signature vient formaliser 
un partenariat de un partenariat de 

longue date entre les trois structures, avec longue date entre les trois structures, avec 
l’ambition partagée de sensibiliser, recruter l’ambition partagée de sensibiliser, recruter 
et fidéliser un maximum de donneurs parmi et fidéliser un maximum de donneurs parmi 
la population frontonnaise.la population frontonnaise.
La signature a eu lieu à l’occasion de La signature a eu lieu à l’occasion de 
l’l’Assemblée générale de l’Association Assemblée générale de l’Association 
pour le don de sang bénévolepour le don de sang bénévole, en , en 
présence du Maire, M. présence du Maire, M. Hugo CavagnacHugo Cavagnac, , 
Mme Mme Marie-Christine GuehlMarie-Christine Guehl, responsable , responsable 
des collectes à l’Etablissement français du des collectes à l’Etablissement français du 
sang et Mme sang et Mme Martine CazorlaMartine Cazorla, Présidente , Présidente 
de l’Association pour le don de sang de l’Association pour le don de sang 
bénévole. bénévole. 

Etaient également présents Mme Etaient également présents Mme Karine BarrièreKarine Barrière, , 
Conseillère Départementale et 1ere adjointe au maire de Conseillère Départementale et 1ere adjointe au maire de 
Fronton, MM Fronton, MM Maurice GarrabetMaurice Garrabet et  et Guy DejeanGuy Dejean, élus de , élus de 
Fronton, M Fronton, M Christian HuertaChristian Huerta, Président de l’UD31 et de , Président de l’UD31 et de 
nombreux membres bénévoles de l’association. nombreux membres bénévoles de l’association. 
Merci à tous les bénévoles de l’Association pour le don Merci à tous les bénévoles de l’Association pour le don 
du sang pour leur mobilisation exemplaire et leurs efforts du sang pour leur mobilisation exemplaire et leurs efforts 
salutaires !salutaires !

FRONTON MOBILISÉ POUR LE DON DU SANGFRONTON MOBILISÉ POUR LE DON DU SANG

L’association des parents d’élèves du collège Alain Savary de Fronton (APEC) a reconduit pour la 9e année consécutive 
son Forum des métiers, le samedi 27 janvier, à l’Espace Gérard Philipe. La manifestation cherche à sensibiliser les 
collégiens et les lycéens à la future vie professionnelle à travers des rencontres et des échanges avec des professionnels 
de divers secteurs d’activité, et à les aider dans le choix de filière auquel ils seront soumis rapidement.
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Une nouvelle association, L'échiquier du Frontonnais, a Une nouvelle association, L'échiquier du Frontonnais, a 
débuté son activité le 1er décembre 2023. L’association débuté son activité le 1er décembre 2023. L’association 
compte déjà une vingtaine d'adhérents. Les deux compte déjà une vingtaine d'adhérents. Les deux 
professeurs, Timothée et Jean-Michel, dispensent leurs professeurs, Timothée et Jean-Michel, dispensent leurs 
savoirs aux joueurs débutants comme initiés, le vendredi savoirs aux joueurs débutants comme initiés, le vendredi 
soir à la Médiathèque de Fronton. soir à la Médiathèque de Fronton. 
« L’intérêt pour les échecs était toujours présent à Fronton. « L’intérêt pour les échecs était toujours présent à Fronton. 
Lors du Festival du Jeu 2023, nous avons organisé un petit Lors du Festival du Jeu 2023, nous avons organisé un petit 
tournoi avec 20 joueurs. Ensuite, avec l’aide de Sophie tournoi avec 20 joueurs. Ensuite, avec l’aide de Sophie 
Conrad, la ludothécaire, nous avons diffusé l’information si Conrad, la ludothécaire, nous avons diffusé l’information si 
bien qu’un noyau dur d’adhérents s’est vite constitué. Je bien qu’un noyau dur d’adhérents s’est vite constitué. Je 
remercie la Ludothèque et la Médiathèque pour leur soutien. remercie la Ludothèque et la Médiathèque pour leur soutien. 

Nous avons de jeunes joueurs. Il reste à attirer les adultes», Nous avons de jeunes joueurs. Il reste à attirer les adultes», 
confie confie Maéva KubiéMaéva Kubié, l’initiatrice du club. , l’initiatrice du club. 
Les jeunes sont bien motivés comme l‘atteste la participation Les jeunes sont bien motivés comme l‘atteste la participation 
à plusieurs tournois départementaux. Le club espère à plusieurs tournois départementaux. Le club espère 
rassembler un nombre suffisant de passionnés d’échecs rassembler un nombre suffisant de passionnés d’échecs 
pour pouvoir s'engager dans les compétitions interclubs. Ce pour pouvoir s'engager dans les compétitions interclubs. Ce 
sport mental un peu délaissé auparavant a depuis quelques sport mental un peu délaissé auparavant a depuis quelques 
année le vent en poupe. Les échecs sont un très bon moyen année le vent en poupe. Les échecs sont un très bon moyen 
de développer ses capacités de réflexion, sa mémoire, sa de développer ses capacités de réflexion, sa mémoire, sa 
créativité, mais également sa concentration et sa patience. créativité, mais également sa concentration et sa patience. 
Le club accueille toujours de nouveaux joueurs. Le club accueille toujours de nouveaux joueurs. 
Plus d'informations sur les horaires, les tarifs à Plus d'informations sur les horaires, les tarifs à 
lechiquierdufrontonnais.fr lechiquierdufrontonnais.fr 

LE FOYER RURALLE FOYER RURAL
Que vous vouliez pratiquer le Bad’, le Basket, le Volley 
ou encore le Ping-pong, enfilez vos baskets et rejoignez 
les diverses sections pour vous dépenser dans une 
ambiance détendue et sans équivoque : c’est du LOISIR 
pour adultes ! Ces moments de loisir s’étendent même 
aux activités ludiques telles que les jeux de stratégie, le 
scrabble et jeux de cartes.

Avec un bureau renforcé à l’issue de son AG de la rentrée 
2023, l’association diversifie ses activités. Ainsi, une 
section Trail & Rando s’ajoute ce printemps pour vous 
faire découvrir et redécouvrir nos beaux sentiers du 
Frontonnais à travers les vignes et les forets au rythme qui 

conviendra aux participants, en courant ou en marchant. 
Plusieurs créneaux seront proposés en fonction de la 
nature de la balade, trail ou marche, et des disponibilités 
de chacun. On vous attend nombreux pour dynamiser 
cette nouvelle section et cheminer ensemble dans la 
bonne humeur !

Les activités du Foyer Rural sont ouvertes à toute personne 
majeure ne présentant pas de contre-indication aux 
pratiques en loisir sur lesquelles elle souhaite s’inscrire, 
sur la base d’une cotisation unique de 25 €. 

Pour tout renseignement : foyer.rural.fronton@gmail.com 
ou 06 14 19 66 96 ou 06 89 94 10 80

L'ECHIQUIER DU FRONTONNAISL'ECHIQUIER DU FRONTONNAIS
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SOLIDARITÉ

APPEL A BENEVOLES
Le Français, une richesse à partager !
Des cours d’apprentissage du français pour les adultes ont régulièrement lieu à la Médiathèque. Vous avez un talent 
de pédagogue et un peu de temps à donner aux autres ? Vous vivez le français comme un lien de fraternité ? Devenez 
bénévole pour apprendre le français à des adultes. Contactez le CCAS ou la Médiathèque de Fronton. 

POUR UN ACCOMPAGNEMENT DES VICTIMES DES VIOLENCES INTRAFAMILIALES 

Hugo CAVAGNAC, Maire de Fronton, et le Général 
Charles BOURILLON, commandant la région de 
gendarmerie Occitanie, ont signé le 6 décembre 2023 
une convention de partenariat actant leur coopération 
dans la protection et l’accompagnement des victimes 
des violences conjugales.
Le Grenelle contre les violences conjugales de 2019 a 
permis aux acteurs de terrain de travailler ensemble afin 
de lutter contre ce fléau. Dans ces situations difficiles et 
particulières, la solution locale de proximité permet une 
approche à la fois efficace et humaine. 
Le CCAS de Fronton accompagne depuis de nombreuses 
années les victimes des violences conjugales. Quatre 
hébergements d’urgence existent dans le Frontonnais 
dont trois à Fronton. « Nous faisons de petits pas, mais 
chaque pas compte pour venir au secours des victimes-», 
a expliqué à cette occasion Elizabeth Brocco, maire-
adjointe et vice-présidente du CCAS.

En 2020, à l’issue de la crise sanitaire, les élus ont créé 
un groupe de travail pour apporter une réponse plus 
efficace à ce problème. Désormais, en partenariat avec 
l’association « Une autre femme », la commune met 
en place un premier accompagnement psychologique 
des victimes. « Le premier contact après l’agression est 
fondamental pour la victime », rappelait la représentante 
de l’association, saluant l’engagement des Gendarmes et 
de la municipalité.  
«-Améliorer l’accompagnement des victimes est un 
engagement fort du mandat de mon équipe. Je suis fier 
qu’un pas important ait été réalisé. Pour contrer ce fléau, 
nous faisons le pari de la prévention, du travail de terrain 
et de l’accompagnement de proximité. C’est tout le sens 
de la convention que nous signons aujourd’hui avec la 
Gendarmerie-», a conclu Hugo Cavagnac, Maire de 
Fronton. 

Les bénévoles de 
l’association proposent une 
écoute bienveillante et un 

accompagnement global en 
toute confidentialité pour 

toutes les personnes victimes 
de violences intra-familiales.

PERMANENCES
chaque jeudi de 9h à 13h 

sur rendez-vous 
au 06 64 73 16 16 ou à 

uneautrefemme.association@
gmail.com 

LLE REPAS DES AINES
Le traditionnel repas des aînés a eu lieu à l’Espace Gérard 
Philipe le 14 janvier. En compagnie du maire et des 
élus, plus de 250 seniors ont savouré le délicieux menu 
préparé avec soin par Pascal Massif d’Atout Cook. Après 
le repas, place à la danse, sur le rythme des chansons 
de Daniel et Loetitia ! Un moment mémorable pour bien 
commencer l’année.
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LE CCAS, SOLIDARITE ET ACCOMPAGNEMENT

Le bien-manger à la portée de tous
De janvier à mars, à l’invitation du CCAS, les seniors 
frontonnais se sont exercés à la cuisine saine et 
économique. Lors de quatre ateliers animés par une 
nutritionniste professionnelle de Nutrimania, nos seniors 
ont pris conscience de l’importance d’une alimentation 
équilibrée avec des fruits et des légumes de saison, ont 
appris à bien comprendre les étiquettes alimentaires et, 
bien sûr, de toujours apprécier le côté convivial d’un repas 
pris à plusieurs !

S’adressant à tous les Frontonnais de 
plus de 17 ans habitant la commune 
depuis plus d’un an et dont le quotient 
familial est inférieur à 600 €*, l’aide 

pour l’obtention du permis que propose le CCAS jusqu’à 
660 €. Une première tranche de 200 € est versée à l’auto-
école après l’accomplissement par le bénéficiaire d’une 
mission d’intérêt collectif de 35h d’activité au service de 
la commune proposée par le CCAS. Le complément, qui 
varie en fonction du QF, est conditionné par la réussite de 
l’examen du code de la route. L’aide est cumulable avec 

d’autres soutiens à l’obtention du permis. Elle est annulée 
en cas d’absence ou d’abandon de la mission confiée. En 
cas d’échec de l’épreuve théorique dans les 12 mois, le 
complément ne sera pas versé, mais la première tranche 
ne devra pas être remboursée.
Pour tout renseignement et pour retirer le dossier de 
candidature, contactez le CCAS. 
* Les ressources des parents sont prises en compte si le 
bénéficiaire est rattaché à leur foyer fiscal. Une famille 
peut bénéficier d’une seule aide par an et par enfant.

Les jardins familiaux prennent forme 
Vous souhaitez bénéficier d’une parcelle pour cultiver votre propre 
potager ?
Contactez le CCAS pour connaître les disponibilités et les 
conditions d’utilisation

Aider nos jeunes pour 
obtenir le permis de conduire

Pour toute information contactez-nous au 05 62 79 92 14 ou à ccas@mairie-fronton.fr

Visite guidée du Jardin Japonnais 
le 11 Juin 2024  
Une escale aux confins de l’Orient, une promenade 
zen dans le Jardin Japonais . Situé au cœur du parc 
de Compans-Caffarelli, le jardin japonais Pierre Bau-
dis, labellisé « jardin remarquable », surprend par son 
exotisme. Véritable invitation à la méditation et au re-
pos, il est la synthèse des jardins existants au Ja-
pon à Kyoto, construits entre le XIVe et le XVIe siècle. 

Il est composé de tous les éléments caractéristiques : 
une mise en scène du monde minéral, du monde vé-
gétal et du monde aquatique parés d'éléments décora-
tifs typiques. On y découvre un jardin sec avec une île 
Grue, une île Tortue et neuf rochers, un lac, un pavillon 
de thé et un jardin planté composé d'une cascade sèche, 
des pas japonais, une lanterne, un pont rouge, une île 
du Paradis, un mont Fuji et les pierres des trois saints. 

Renseignement et inscriptions au CCAS.

VOYAGE SENIORS, 
Du 7 septembre au 14 septembre 2024 
Le Lavandou – Village vacances « La Grande bastide » 
Coût pour les personnes éligibles : tarif plein : 500 € / tarif réduit : 280 € 
Infos et inscription au C.C.A.S
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CITOYENNETE

À l’occasion de la Journée de la Laïcité le 9 décembre 
2023, le Maire Hugo CAVAGNAC a inauguré devant 
l’école Marianne le parvis « Samuel Paty ».  
En présence des élèves et des enseignants de l’école 
Marianne et du lycée de Fronton, de l’inspectrice 
de l’Éducation nationale, Hélène Montréjeau, des 
représentants des associations, du député du Nord 
Toulousain, Jean-François Portarrieu et de nombreux 
élus locaux, le Maire de Fronton Hugo Cavagnac a 
inauguré le parvis Samuel Paty devant l’école Marianne. 
La décision prise en juin 2023 par le Conseil municipal 
est un geste symbolique fort pour montrer le soutien de 
la commune et des Frontonnais à la laïcité et à l’école 
touchée par l’assassinat, en 2020 et 2023, de deux de ses 
professeurs. 
En ouverture de la cérémonie, les élèves de l’école 
Marianne ont lu le poème « Liberté, j’écris ton nom » 
de Paul Éluard et chanté « Qui ne se ressemble pas 
s'assemble ». Trois lycéens de première ont expliqué 
ensuite à l’audience la signification et l’importance du 
principe de la laïcité. 
Jean-Marie Matisson, représentant de l’association 
Unité Laïque, a transmis le message de Mickaëlle Paty 
saluant la décision de la commune : « Vous vous honorez 
en manifestant votre attachement à la laïcité républicaine, 
votre rejet du fanatisme, votre espoir dans la force de 
l’école de la République, ces idéaux pour lesquels Samuel 
Paty, mon frère, et désormais Dominique Bernard ont 
perdu la vie ». 

« En nommant ce parvis de l’école Marianne parvis Samuel 
Paty, nous envoyons un signal fort à nos professeurs et 
nous marquons d’une pierre blanche notre attachement 
à la République, à la laïcité. Rappelons-le sans cesse, la 
laïcité en France est la liberté de croire ou de ne pas croire, 
de vivre collectivement sous les lois de la République 
et non sous celles religieuses. D’évidence, l’islamisme 
radical veut détruire notre modèle républicain laïc. Nous 
ne devons rien céder. Dans ce combat, nous avons deux 
piliers, l’éducation dans la famille et l’instruction à l’école. 
En tant que responsables politiques, nous devons être 
unis et responsables, sans rien céder aux amalgames, à 
la complaisance, ou aux calculs électoraux mortifères », a 
souligné Hugo Cavagnac, Maire de Fronton, remerciant 
les Frontonnais d’être venus si nombreux.

LA LAÏCITE A L’HONNEUR : LE PARVIS « SAMUEL PATY »

JEAN-GEORGES DELMAS, GRAND’CROIX DE LA LEGION D’HONNEUR
Le Frontonnais Jean-Georges Delmas, colonel des 
troupes de marine, a été élevé au rang de grand’croix 
de la Légion d’honneur par décret du Président de la 
République en date du 10 novembre 2023.
Né à Gratentour en 1929, M. Delmas a grandi à Fronton 
avant de commencer une carrière militaire d’exception. 
Elève officier de réserve à l’Ecole de Transmissions de 
Montargis, il s’engage pour l’Indochine de 1952 à 1954. 
Deux fois blessé, dont une fois gravement avec 8 mois 
d’hôpital, il est nommé Chevalier de la Légion d’Honneur à 
titre exceptionnel pour faits de guerre en 1954.
Chef de section du bataillon autonome du Dahomey, 
il rejoint en 1958 le 9e régiment d'infanterie de marine 
Grande-Kabylie comme Commandant de compagnie et 
adjoint opérationnel au 1er Bataillon. Cas unique pour un 
officier de troupes, il est aussi Président de la Délégation 
Spéciale de Dellys, commune de 13 000 habitants. De 
1960 à 1963, il sert comme commandant d’unité au sein du 
7e régiment interarmes d'outre-mer à Madagascar, avant 
de retourner en France pour créer les cours de culture 
générale, d’instruction civique et de formation morale à 
l’École nationale des sous-officiers d'active (ENSOA) à 
Saint-Maixent.
Chef du bureau hommes du rang des troupes de marine 
à la Direction du personnel militaire de l’Armée de Terre 
(DPMAT) en 1967, il devient en 1973 commandant en 
second du Collège militaire de Saint-Cyr, avant de partir 
commander les troupes françaises en Côte d’Ivoire. Grand 

invalide de guerre, il est élevé au grade de commandeur de 
la Légion d’honneur en 1979 avec 9 titres de guerre, avant 
son départ de l’armée en 1980.  
La vie civile sera l’occasion de nouveau défi pour ce 
combattant débordant d’énergie, toujours prêt à œuvrer 
pour l’intérêt général. Pendant 15 ans, M. Delmas dirigera 
une société d’informatique spécialisée dans les logiciels 
métier pour l’administration. En 2015, M. Delmas a été 
élevé à la dignité de Grand Officier de la Légion d’honneur.
Marié à la Frontonnaise Marcelle Claverie, ils ont ensemble 
3 enfants, 11 petits-enfants et 8 arrières petits-enfants.
Le maire Hugo Cavagnac nous a confié « J’ai félicité 
chaleureusement M. Delmas de cette magnifique 
reconnaissance. C’est un honneur pour lui, sa famille, mais 
aussi pour la ville de Fronton ».
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COMMERCE & ECONOMIE
Bienvenue à nos nouvelles entreprises !

Dessinons ensemble notre ville de demain !
Dans la ville de demain, nous souhaitons tous nous 
déplacer, nous nourrir, nous loger, consommer mieux ! 
Nos commerçants sont les premiers animateurs de nos 
cœurs de ville. Leurs constats, leurs avis, leurs idées, 
sont précieuses pour construire la réflexion commune sur 
notre ville.
Mardi 13 février, à l’invitation de la municipalité, les 
commerçants de Fronton ont participé à un atelier de 
travail et de réflexion collective sur l’avenir de notre cœur-
de-ville. Un temps riche et agréable de concertation qui 
a permis de partager les constats, identifier les enjeux et 

explorer des pistes de réflexion pour dessiner ensemble 
notre ville de demain.
L’atelier a eu lieu dans le cadre de l’étude urbaine globale 
engagée par la municipalité portant sur le centre-ville, ses 
espaces-publics, la mobilité et la place du paysage et de 
la végétation en ville menée dans le cadre du programme 
“Petites Villes de Demain”.
La municipalité remercie chaleureusement les 
commerçants qui se sont mobilisés lors de ce moment 
participatif !
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Le Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) est un outil 
de planification de la transition énergétique et écologique 
obligatoire pour toutes les intercommunalités de plus de 
20 000 habitants, au titre de la loi de transition énergétique 
pour la croissance verte de 2015. Les actions prévues dans 
le PCAET visent à réduire les émissions de gaz à effet de 
serre et rendre le territoire moins vulnérable aux risques 
climatiques. Acté pour une durée de six ans, le PCAET doit 
faire l’objet d’une évaluation à mi-parcours qui en dresse 
le bilan provisoire pour revoir la stratégie et ajuster le plan 
opérationnel. Adopté en décembre 2019, le PCAET de 
la CC du Frontonnais est actuellement en phase de bilan 
intermédiaire. L’intercommunalité a fait le choix de mener ce 
travail en interne afin de développer des capacités propres 
dans un domaine crucial pour l’avenir du territoire.

« En 2019, nous avons fait appel à un bureau d’études 
pour écrire notre PCAET. Aujourd’hui, quand les questions 
écologiques et énergétiques sont déterminantes, nous avons 
décidé de prendre nous-mêmes les choses en main. C’est un 
effort nécessaire », explique Hugo Cavagnac, Président de la 
CC du Frontonnais. La CCF dispose maintenant de son propre 
référent « climat, air, énergie », Nathalie Cassard, spécialiste 
en transition écologique et chargée de la coordination et du 
suivi du plan (photo).  

La revue du PCAET est importante, car beaucoup de 
choses ont changé depuis 2019. Le scrutin de 2020 a 
renouvelé la moitié des élus, avec le Pacte vert européen 
et les transpositions nationales, les obligations légales ont 
été multipliées et renforcées, enfin les données à l’échelle 
du territoire sont devenues plus accessibles et plus fiables. 
« Cela nous permet de voir clair. Nous constatons aujourd’hui 
que les objectifs de 2019 étaient inatteignables. C’est 
malheureusement le risque dans ce domaine où les ambitions 
dépassent les capacités à faire et très souvent les niveaux 
d’acceptabilité sociale », confie M. Cavagnac. En effet, tous 
les objectifs intermédiaires n’ont pas été atteints, mais le 
Frontonnais n’est pas seul dans cette situation.

 « Nous avons bien avancé dans certains domaines, comme 
la rénovation énergétique des bâtiments, le déploiement 
des panneaux photovoltaïques sur les toitures. Le premier 
Salon de la rénovation énergétique de novembre 2023 
a été un franc succès. Nous sommes bien moins avancées 
dans d’autres domaines, comme la mobilité, cruciale pour 
nos habitants. L’important maintenant est d’être réalistes 
quant à nos ambitions et lucides quant à nos leviers d’action 
afin de rebondir. Pour réussir ces transitions, nous devons 
fédérer les populations. La crise agricole européenne nous 
montre l’impasse quand les mesures sont trop radicales, 
trop rapides, quand on verse dans l’idéologie hors sol », 
précise M. Cavagnac. Après avoir été restitué aux maires 
et élus communautaires et municipaux, le bilan du PCAET 
a été présenté aux agents de l’interco et des communes. 
Un bureau communautaire « climat », consacré au suivi du 
PCEAT sera tenu toutes les 6 semaines. Les élus d’abord, 
les agents ensuite seront informés et préparés à la transition 
écologique pour être conscients des défis, volontaires et à la 
fois réalistes dans l’action. 

LE PCAET DU FRONTONNAIS A L’HEURE DU BILAN
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MIEUX RECYCLER LES DECHETS ELECTRIQUES ET ELECTRONIQUES

Le saviez-vous ?
Des initiatives solidaires pour prolonger la vie de vos objets sont à votre disposition :

L’acronyme DEEE ou D3E désigne « les équipements électriques et électroniques et les déchets qui en sont issus, y 
compris tous les composants, sous-ensembles et produits consommables faisant partie intégrante du produit au moment 
de la mise au rebut. » Les équipements électriques et électroniques contiennent souvent des substances ou composants 
dangereux pour l’environnement. En même temps, les matériaux qui les composent (métaux ferreux et non ferreux, métaux 
rares, verre, plastiques, etc.) ont un fort potentiel de recyclage. La collecte des DEEE doit donc se faire séparément 
pour faciliter la réutilisation et le recyclage. Les D3E ne doivent JAMAIS être jetés aux ordures ménagères ou dans 
une poubelle classique.
Qu’est-ce que l’ECO-CONTRIBUTION ?
Depuis le 15 novembre 2006, tous les produits électriques et électroniques vendus aux ménages, en ligne ou en magasin, 
sont soumis à l’éco-contribution ou éco-participation dont le montant s’ajoute, de façon visible et transparente, au prix de 
chaque produit. L’éco-contribution assure le financement collectif de la collecte séparée, l’enlèvement, la dépollution et la 
valorisation des DEEE par des organismes agréés.

Les DEEE sont classés en plusieurs catégories :
• Équipements d’échange thermique (radiateurs etc.)
• Écrans, moniteurs et équipements comprenant des 

écrans d’une surface supérieure à 100 cm2
• Lampes
• Gros équipements (frigos, lave-linge etc.)
• Petits équipements (aspirateurs, fers-à-repasser etc.)
• Petits équipements informatiques et de 

télécommunications (ordinateurs, portables etc.)
• Panneaux photovoltaïques
• Cycles à pédalage assisté et engins de déplacement 

personnel motorisés (trottinettes etc.)

Que faire de mon appareil électrique usagé ?
1. REPARER
C’est sans doute la meilleure solution. La loi Consommation 
de 2015 a étendu la garantie légale des produits de 6 mois 
à 2 ans. Le fabricant est tenu informer le vendeur de la 
date jusqu’à laquelle les pièces détachées nécessaires à la 
réparation de ses produits seront disponibles.
2. REUTILISER
Prolongez la vie de vos appareils en les donnant aux 
structures habilitées : Envie, Emmaüs, ressourceries
3. RECYCLER
Remettrez votre appareil à une structure de l’économie 
sociale et solidaire, rapportez votre appareil dans un point 
de vente ou déposez-le en déchetterie.

Le Repair Café du Frontonnais est un projet associatif 
d’ateliers de réparation par des bénévoles 
repaircafefrontonnais@gmail.com I 06 52 75 90 59

La Boite à Utiles est un projet social 
et solidaire de réparation des EEE et 
collecte de DEEE.

La Communauté de communes du Frontonnais a signé La Communauté de communes du Frontonnais a signé 
une convention de partenariat avec l'association pour une convention de partenariat avec l'association pour 
promouvoir la réparation et le recyclage sur l'ensemble du promouvoir la réparation et le recyclage sur l'ensemble du 
territoire du Frontonnaisterritoire du Frontonnais

Boite à UtilesBoite à Utiles
31 rue de la Briqueterie, 31150 Bruguières
www.la-boite-a-utiles.fr 
contact@la-boite-a-utiles.fr I 05 61 91 72 83 ou 06 78 77 34 43 contact@la-boite-a-utiles.fr I 05 61 91 72 83 ou 06 78 77 34 43 

Ce petit Ce petit « « robot robot »» a été confectionné par les bénévoles du  a été confectionné par les bénévoles du 
Repair Café à l'occasion des Olympiades frontonnaises Repair Café à l'occasion des Olympiades frontonnaises 
2023. Recycler n'est pas compliqué. Il faut juste un peu 2023. Recycler n'est pas compliqué. Il faut juste un peu 
d'immagination !d'immagination !
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PROMOTION DU TERRITOIRE
Le site internet du Frontonnais fait peau neuveLe site internet du Frontonnais fait peau neuve
U n  o u t i l  p l u s  c l a i r ,  p l u s  r i c h e  e t  m i e u x  a d a p t é  à  v o s  a t t e n t e sU n  o u t i l  p l u s  c l a i r ,  p l u s  r i c h e  e t  m i e u x  a d a p t é  à  v o s  a t t e n t e s

Accessible, intéractif  et ergonomique, notre nouveau site révèle notre territoire sous son meilleur jour !Accessible, intéractif  et ergonomique, notre nouveau site révèle notre territoire sous son meilleur jour !
www.cc-dufrontonnais.frwww.cc-dufrontonnais.fr

Toutes les animations du territoire dans Toutes les animations du territoire dans 
un seul un seul AGENDA du FRONTONNAISAGENDA du FRONTONNAIS

Une Une CARTECARTE complète de nos  complète de nos 
SERVICES SERVICES : petite enfance, : petite enfance, 
jeunesse, services aux personnes jeunesse, services aux personnes 

Les Les DECHETS n'ont plus de secretDECHETS n'ont plus de secret !  ! 
Tous ce que vous devez savoir Tous ce que vous devez savoir 
sur les sur les jours de collèctejours de collècte, le , le tritri  
et les et les conseils de recyclageconseils de recyclage  

Toutes les infos sur les Toutes les infos sur les 
TRAVAUXTRAVAUX en cours en cours

Un module de Un module de RECHERCHE d'EMPLOI RECHERCHE d'EMPLOI 
connecté avec France Travail et un connecté avec France Travail et un 
module de réservation des espaces module de réservation des espaces 
de de COWORKINGCOWORKING à la Maison de  à la Maison de 
l'Economie du Frontonnais l'Economie du Frontonnais 

Toute la beauté de notre Toute la beauté de notre 
Frontonnais à découvrir sur nos Frontonnais à découvrir sur nos 
CHEMINS de RANDONNEECHEMINS de RANDONNEE

Retrouvez Retrouvez toute l ' informationtoute l ' information  dont vous avez besoin  dont vous avez besoin 
en quelques c l icsen quelques c l ics  sur tous vos suppor ts d ig i taux  sur tous vos suppor ts d ig i taux 

(ordina teur,  tablet te,  té léphone por table) !(ordina teur,  tablet te,  té léphone por table) !
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EXPRESSIONS EXPRESSIONS P O L I T I Q U E SP O L I T I Q U E S

Frontonnaises, Frontonnais, 
Nous avons entamé cette nouvelle année comme celle de 
2023. Aucune commission de travail pour proposer nos 
idées, afin d'améliorer notre cadre de vie... Nous pouvons 
constater que certaines de nos idées de notre programme 
ont été reprises par la municipalité durant ses 3 dernières 
années...
Siégeant au CCAS, j'ai participé à plusieurs votes pour 
améliorer les aides. Vote du budget 2024 du CCAS.  

J'ai aussi voté un nouveau partenariat avec l’association 
« Une autre femme » qui vient en aide aux personnes 
subissant des violences conjugales, en forte augmentions. 
Restant à votre écoute je reste à votre disposition pour 
tout renseignement concernant notre commune.
Bruno HONTANS 
Liste « Fronton d'Abord » frontondabord@gmail.com

Au moment de la clôture de l'édition, nous n'avons pas reçu l'expression politique du groupe « Tout pour Fronton »

Chères Frontonnaises et chers Frontonnais,
Nous avons franchi le cap symbolique du mi-mandat. 
Depuis 2020, nous avons surmonté ensemble bien des 
épreuves. Nous avons affronté une crise sanitaire sans 
précédent, suivie d’une crise géopolitique qui a rebattu 
les cartes de notre modèle économique, mais qui a 
réveillé notre solidarité européenne et nous a fait prendre 
conscience de l’urgence écologique. Notre école laïque 
a subi des attaques ignobles et répétées, mais elle a 
tenu bon. Nous avons changé de monde. Nous savons 
maintenant à quel point notre monde est fragile et combien 
il est précieux de le préserver. 
Ces bouleversements ont supprimé la distance entre 
global et local, entre la grande et la petite politique. Ils 
ont prouvé que la stabilité et la qualité de notre vie 
quotidienne dépend de la viabilité de nos communes, 
qu’il s’agisse de l’éducation de nos enfants, du soin porté 
à nos aînés, de notre épanouissement par le sport et la 
culture, de notre joie de vivre ensemble lors des fêtes et 
Olympiades frontonnaises, de la qualité de notre cadre 
de vie urbain et naturel, de nos infrastructures et notre 
habitat. Dès le premier jour de notre mandat, nous en 
sommes conscients.   
Répondre à nos obligations quotidiennes, tout en réalisant 
des projets ambitieux pour l’avenir exige de la clairvoyance, 
de la responsabilité et de l’organisation. À mi-mandat, 
je suis fier d’affirmer qu’avec mes collègues élus et les 
services municipaux, nous avons tenus nos promesses. 
Nos finances sont saines et nos plans d’investissements 
sont viables, car pensés avec lucidité et programmés avec 
soin. Nos réalisations font honneur à Fronton et suscitent 
l’admiration. 

Et en vérité, combien de communes peuvent se prévaloir 
d’autant de chantiers menés à bien ? Les Prés de 
Matabiau sacralisent le sport et la nature au cœur de la 
ville. Notre Centre Médico-Psychologique pour enfants 
et adolescents et son futur hôpital de jour est plébiscité 
par les familles, les médecins et les enseignants. L’année 
prochaine, la nouvelle école Garrigues sortira de terre pour 
former avec l’école Marianne un complexe scolaire de la 
plus haute qualité architecturale et environnementale. 
Nos programmes éducatifs forment nos enfants à la 
civilité et à la responsabilité. Nos programmes pour les 
seniors et les plus fragiles s’enrichissent pour sensibiliser, 
inclure, accompagner. Notre voirie s’étend et devient plus 
sûre, nos réseaux plus efficients, nos équipements plus 
économes.
Tout cela exige beaucoup d’argent, alors que Fronton est 
loin d’être riche et que nos impôts sont plus faibles que 
dans d’autres communes comparables. Nous compensons 
nos ressources limitées par une bonne maîtrise des 
charges de fonctionnement par habitant, notamment 
de la masse salariale, et par une organisation du travail 
efficace. L’encours modéré de notre dette nous permet 
d’emprunter et notre gestion prévoyante nous garantit 
une bonne capacité d’autofinancement pour financer nos 
investissements.
Notre ville est notre vie et notre avenir. À nous de le 
préserver et de le construire.       
Hugo Cavagnac, Maire de Fronton 
Groupe « Unis pour Fronton »
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